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Niederschrift 
Ordentlichen Sitzung des Verbandsgemeinderates der 

Verbandsgemeinde "Elbe-Heide" 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 12.05.2021 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 20:00 Uhr 
 Ort, Raum: Burgstall, im OT Cröchern,  

Ulmenallee 11, Dorfgemeinschaftshaus 

Anwesend sind: 
Verbandsgemeinderat 
Herr Dirk Bindemann  
Herr Mathes Butz  
Herr Egbert Fitsch  
Herr Ralf Ganzer  
Herr Jens Hollenbach  
Herr Dieter Hübsch  
Herr Hartmut Jahn  
Herr Hartmut Kositzki  
Herr Andreas Lemke  
Herr Carsten Miehe  
Frau Heidemarie Nielebock  
Frau Bettina Roggisch  
Herr Jonas Samsel  
Herr Marco Schönrock  
Frau Doreen Stute-Domagalla  
Beratende Mitglieder 
Herr Wolfgang Großmann  
Herr Eckhard Liebrecht  
Verbandsgemeindebürgermeister 
Herr Thomas Schmette  
Schriftführer 
Frau Kerstin Lauenroth  
 

Es fehlen: 
Verbandsgemeinderat 
Herr David Bahrendt -entschuldigt- 
Herr Christoph Glase -entschuldigt- 
Herr Klaus Horstmann -entschuldigt- 
Herr Dr. rer. nat. Christian Kroll -entschuldigt- 
Herr Axel Meyer entschuldigt- 
Herr Dyrk Ruffer -entschuldigt- 
Herr Fabian Tietz -entschuldigt- 
Beratende Mitglieder 
Herr Hans Hirche -entschuldigt- 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der Be-
schlussfähigkeit 

2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
3 Bestätigung bzw. Änderungsanträge der Niederschrift der letzten Sitzung 

vom 15.03.2021 
4 Einwohnerfragestunde 
5 Bericht des Bürgermeisters zu aktuellen Themen, zur Umsetzung gefass-

ter Beschlüsse und Festlegungen 
6 Ernennung von Führungskräfte in der Feuerwehr der Verbandsgemeinde 

Elbe-Heide 
Vorlage: BV-VG/0647/2021 

7 Beschluss über eine Außerplanmäßige Ausgabe, Wasserwehr Elbe-Heide 
Vorlage: BV-VG/0642/2021 

8 Überplanmäßige Ausgabe Errichtung eines Radweges an der Kreisstraße 
K 1176 
Vorlage: BV-VG/0644/2021 

9 Anfragen und Anregungen 
13 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil 
14 Schließung der Sitzung 
 
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
Der Vorsitzende des Verbandsgemeinderates, Herr Ralf Ganzer, begrüßt alle anwe-
senden Verbandsgemeinderäte, Herrn Schmette – Verbandsgemeindebürgermeister, 
die Bürgermeister Herrn Liebrecht und Herrn Großmann, Herrn Grönke – Verbands-
gemeindewehrleiter, Kameraden der Feuerwehr Colbitz, das Ratsmitglied der Ge-
meinde Westheide – Herrn Per Lakenmacher sowie die Protokollantin. Mit der Fest-
stellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anzahl der anwesenden Verbands-
gemeinderatsmitglieder (16 von 23) ist die Beschlussfähigkeit gegeben.  
 
zu 2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
  
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form einstimmig bestätigt. 
 
Die erste stellvertretende Vorsitzende, Frau Bettina Roggisch, beglückwünscht Herrn 
Ralf Ganzer im Namen der Verbandsgemeinderatsmitglieder zu seinem Geburtstags-
jubiläum.  
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zu 3 Bestätigung bzw. Änderungsanträge der Niederschrift der letzten Sit-
zung vom 15.03.2021 

  
Zu der Niederschrift der Sitzung vom 15.03.2021 gibt es keine Hinweise oder Ergän-
zungen. Die Niederschrift wird mit 15 Ja-Stimmen und 1 Stimmenthaltung bestä-
tigt.  
 
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  
Herr Lakenmacher hat folgende Anfragen: 
 

 Breitbandausbau in der Gemeinde Westheide in vollem Gange -  5 Jahre nach 
Projektstart; Gibt es eine Prognose, wann es Anschalttermine geben wird? 

 
Herr Schmette informiert darüber, dass in den Clustern Angern, Burgstall und West-
heide der Tiefbau fertiggestellt ist und derzeit in allen drei Gemeinden Glasfasern 
eingeblasen werden, insbesondere in den Ortslagen Angern, Wenddorf und Hillers-
leben Dorf. Nach Abforderung eines aktualisierten Bauablaufplanes bei der Baufirma 
kann mitgeteilt werden, dass im Cluster Angern ein Teil der Netzverteilerschränke im 
2. Quartal und ein Teil im 3. Quartal 2021 übergeben und ans Netz genommen wer-
den. Sobald der Bauablaufplan hinsichtlich der Cluster Burgstall und Westheide ver-
vollständigt wurde, werden dazu Informationen auf der Internetseite der Verbands-
gemeinde erfolgen. Eine Prognose wird voraussichtlich in den nächsten Tagen er-
wartet. 

 
 Sind die POP-Punkte schon beleuchtet? 
 

Herr Schmette führt aus, dass die POP-Punkte in Vahldorf bereits beleuchtet sein 
müssten, da ansonsten die Firma nicht begonnen hätte, diese Strecken auszubauen. 
Es gilt die allgemeine Aussage, dass zuerst der POP erschlossen sein muss und 
dann die Glasfasern eingebaut und entsprechende Arbeiten in Hillersleben forciert 
werden. Eine direkte Meldung, dass dies passiert ist, hat Herr Schmette noch nicht 
erhalten. Dieser POP ist nicht POP der VerbGem Elbe-Heide, sondern der Nachbar-
gemeinde Niedere Börde.  

 
 Gesetzentwurf zur Modernisierung des Telekommunikationsrechts durch Bun-

desregierung im April 2021 beschlossen; Wettbewerb entsteht, da die großen 
Unternehmen an den Start gezwungen werden 
 

Herr Schmette teilt mit, dass der Wille der Bundesrepublik, alle Bürger bis zum Jahr 
2025 mit Glasfaseranschluss zu versorgen, für das Gebiet der VerbGem Elbe-Heide 
dann erfüllt ist. Der Markt wird nicht schneller reagieren, wenn noch mehr Marktteil-
nehmer versuchen, Glasfasernetze zu errichten. Die Anzahl der Firmen, die diese 
Arbeiten durchführen können und auch die Anzahl der Materialien die zur Verfügung 
stehen, sind endlich. 

 
 Bürger haben lt. Gesetz einen Rechtsanspruch auf einen Internetanschluss 

sowie eine Vertragslaufzeit nicht länger als 12 Monate bei Neuverträgen, 
wodurch die Refinanzierung für die Gemeinde Westheide bzw. für die ARGE 
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zum Problem werden könnte, da die Verträge auf 24 Monate Laufzeit ausge-
legt waren.  

 
Herr Schmette erläutert, dass das Gesetz noch nicht in Kraft getreten ist. Für die 
Verbandsgemeinde Elbe-Heide ist nicht entscheidend, mit wem jemand einen Ver-
trag abschließt, sondern dass das Netz der Verbandsgemeinde Elbe-Heide genutzt 
wird, da sie Netzinhaber ist. Wenn nach zwei Jahren das vorübergehende Exklusiv-
recht der DNS-NET ausgelaufen ist, kann jeder das Netz nutzen und muss dafür ent-
sprechende Netzentgelte entrichten.  

 
 Wie gut ist die Verbandsgemeinde Elbe-Heide im Wettbewerb aufgestellt?  

Wie will der Verbandsgemeinderat bzw. die ARGE die Investition, die getätigt 
werden soll, schützen, um diese wirtschaftlich zu vermarkten und  um markt-
fähig zu bleiben? 

 
Herr Schmette sagt aus, dass nur die VerbGem Elbe-Heide das Glasfasernetz hat. 
Es hat niemand ein Parallelnetz zu liegen, welches die gleiche Leistungsfähigkeit hat 
wie das der VerbGem Elbe-Heide. 
 
Herr Hollenbach stellt einen Antrag zur Geschäftsordnung, um die Diskussion 
sofort zu beenden.  
 
Dem Antrag wird mit 13 Ja-Stimmen und 3 Stimmenthaltungen zugestimmt.  
 
Festlegung: 
Die von Herrn Lakenmacher schriftlich eingereichten Anfragen sind zeitnah durch die 
Verwaltung zu beantworten.  
 
zu 5 Bericht des Bürgermeisters zu aktuellen Themen, zur Umsetzung ge-

fasster Beschlüsse und Festlegungen 
  
Herr Schmette informiert wie folgt: 
 

 Sitzung des Vergabeausschusses am 27.04.2021 
 
Vergaben Um- und Ausbau der ehemaligen Schule in Angern 
Los 11 Metallbau an Firma Metallbau Medoch GmbH Magdeburg 
Los 17 Aufzug an Firma FB-Aufzüge GmbH & Co.KG Arnsdorf 
Los 26 Hublift an Firma Schawe Aufzug GmbH Wittenberge  
Beschaffung eines Mannschaftstransportfahrzeuges MAN TGE 3 Kombi 
für die Ortsfeuerwehr Colbitz, mit Sonderausstattung und Funktechnik, Ge-
samtkosten 53 T€, geplant im Haushalt waren 50 T€; die Gemeinde Colbitz 
trägt auch die restlichen 3 T€ 
 

 dezentrales Impfen 
 
nächste Woche 2. Impfung der Generation Ü 80 in Rogätz, Colbitz und Hal-
densleben 
zusätzlich am 17.05.21 Impfung der 70 – 80-jährigen in Colbitz; Bedarf kann 
beim Landkreis angemeldet werden, auch von Auswärtigen 
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 Bürgermeisterwahl am 06.06.2021 Gemeinde Colbitz 

 
Wahlausschuss hat getagt, insgesamt 6 Bewerber 
 

 Festlegung der letzten Verbandsgemeinderatssitzung 
 
Information zu nicht abgearbeiteten Unterhaltungsmaßnahmen aus 2020;  

 Kollegin, die dies bearbeitet, fällt aufgrund eines Sportunfalls längere Zeit  
 aus; Die Information wird in der nächsten Sitzung nachgereicht. 
 
 
zu 6 Ernennung von Führungskräfte in der Feuerwehr der Verbandsge-

meinde Elbe-Heide 
Vorlage: BV-VG/0647/2021 

  
Beschluss: 
  
Der Verbandsgemeinderat beschließt auf seiner Sitzung am 12.05.2021 folgen-
de Ernennung: 
 
Mit Wirkung vom 12.05.2021 wird Frau Anja Ziep unter Berufung in das Beam-
tenverhältnis als Ehrenbeamtin auf Zeit für die Dauer von sechs Jahren zur 
stellvertretenden Ortswehrleiterin in der Ortsfeuerwehr Colbitz ernannt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22 
plus Bürgermeister: 1 
 
Zahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder: 16 
Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen:   0 
Stimmenthaltungen:   0 
 
Herr Schmette verliest die Ernennungsurkunde. Kameradin Anja Ziep leistet den 
Diensteid. Es erfolgt eine Gratulation.   
 
zu 7 Beschluss über eine Außerplanmäßige Ausgabe, Wasserwehr Elbe-

Heide 
Vorlage: BV-VG/0642/2021 

  
Herr Schmette führt aus, dass infolge des Elbhochwassers 2013 das Land Sachsen-
Anhalt eine Richtlinie für die Förderung von Hochwasserschutzmaßnahmen aufge-
setzt hat. Aus dieser wurden durch die Verbandsgemeinde Elbe-Heide verschiedene 
Maßnahmen finanziert. Unter anderem wurde auch ein Führungsfahrzeug für die 
Wasserwehr bestellt. Aus diesem Programm heraus ist es auch möglich, für Füh-
rungsfahrzeuge der Wasserwehr einen Fördermittelbescheid für den Bau einer Ga-
rage zu bekommen, um den Schutz der Technik der Wasserwehr gewährleisten zu 
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können. Herr Schmette informiert weiter, dass die Feuerwehr Rogätz drei Boote der 
Wasserwehr hat, die auch in dieser Garage gelagert werden sollen. Dies wiederum 
hat den Vorteil, Platz für die neu gebildete Frauengruppe der Feuerwehr Rogätz zu 
schaffen. Von den Kosten in Höhe von ca. 240 T€ erwartet die VerbGem Elbe-Heide 
80 % Förderung. Die restlichen Eigenmittel der Gemeinde Rogätz werden zu 75 % 
durch die VerbGem als Träger der Wasserwehr getragen und zu 25 % durch die 
Gemeinde Rogätz.  
 
Herr Schmette beantwortet die Anfragen von Herrn Ganzer und Herrn Hollenbach.  
 
Beschluss: 
  
Der Verbandsgemeinderat beschließt auf die Haushaltsstelle 128100.03210000 
(KatSchutz.Gebäude und Aufbauten auf bebauten Grundstücken) eine über-
planmäßige Ausgabe in Höhe von  36.787,40 €  im HhJ. 2021, sowie weitere Mit-
tel in Höhe von  177.149,60 € im Haushalt 2022 zu veranschlagen.  
Deckungsvorschlag HHst. 128100.23111000 KatSchutz.Sonderposten vom 
Land i.H.v. 29.429,92 €. Gesamt FM für 2021 sind 37.429,92 €, auf der HHStelle 
sind bereits 8.000,00 € geplant. Zweiter Deckungsvorschlag Investitionszu-
schuss Gemeinde Rogätz 128100.23112000 i.H.v. 2.339,37 €. Dritter Deckungs-
vorschlag Eigenanteil aus 111300.08220000 Zentrale Dienste.Sammelposten 
5.018,11 €. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22 
plus Bürgermeister: 1 
 
Zahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder: 16 
Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen:   0 
Stimmenthaltungen:   0 
  
 
zu 8 Überplanmäßige Ausgabe Errichtung eines Radweges an der Kreis-

straße K 1176 
Vorlage: BV-VG/0644/2021 

  
Herr Schmette teilt mit, dass es in diesem Jahr ein neues Förderprogramm „Stadt 
und Land“ für den Bau von Radwegen gibt.  Zum einen werden für den  Radwegebau 
90 % Fördermittel gereicht und zum anderen besteht die  Möglichkeit, an Straßen 
Radwege zu bauen, für die man selbst nicht Straßenbaulastträger ist. Die Gemein-
den Colbitz und Angern haben diesbezüglich mit dem Landkreis Kontakt aufgenom-
men und bereits die mündliche Zustimmung erhalten, um entlang der Kreisstraße 
zwischen Colbitz und Angern einen Radweg zu errichten. Die Gemeinden sind sich 
darüber einig, dass jede zur Hälfte die Kosten trägt. Die Gemeinden Colbitz und An-
gern haben der Verbandsgemeinde die Beantragung und Herstellung eines Radwe-
ges gemäß Förderprogramm „Stadt und Land“ übertragen. Um dem Fördermittelge-
ber die Darstellung der Eigenmittel nachweisen zu können, müssen die Kosten im 
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Haushalt der Verbandsgemeinde nachträglich durch Nachtragsbeschluss verankert 
werden. Die Eigenanteile der Gemeinden werden dann dem Haushalt der VerbGem 
zugeführt, sodass das Vorhaben für den Haushalt der Verbandsgemeinde kosten-
neutral ist.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Samsel informiert Herr Schmette darüber, dass im Kreis-
ausschuss des Landkreises der Radwegebau thematisiert wurde und der Lücken-
schluss zwischen Sandkrug und Zibberick die Priorität 1 erhalten hat. Derzeit ist auch 
der Radweg zwischen Burgstall und Uchtdorf im Gespräch sowie zwischen Haldens-
leben und Born weiterführend nach Letzlingen. Auch eine Verlängerung des Radwe-
ges von Colbitz nach Dolle ist im Gespräch.  
 
Beschluss: 
  
Der Verbandsgemeinderat beschließt auf die Haushaltsstelle 541100.04210000 
(Infrastrukturvermögen) eine überplanmäßige Ausgabe in Höhe von  42.700 €  
im HhJ. 2021, sowie weitere Mittel in Höhe von   1.757.300,00 €  im Haushalt 
2022 zu veranschlagen.  
 Deckungsvorschlag sind Sonderposten Zuwendungen der Gemeinden Angern 
und  Colbitz HHst. 541100.2311200 in Höhe von insgesamt 42.700 im Jahre 
2021, weiteren Zuweisungen 2022 in Höhe von  137.300,00 €, sowie  
1.620.000,00 €  Fördermittel des Bundes.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22 
plus Bürgermeister: 1 
 
Zahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder: 16 
Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen:   0 
Stimmenthaltungen:   0 
  
 
zu 9 Anfragen und Anregungen 
  
Herr Liebrecht erkundigt sich nach dem angedachten Testzentrum in Colbitz. 
 
Herr Schmette sagt aus, dass in Wolmirstedt neben dem Hagebaumarkt ein Test-
zentrum ist, wo die Bürger sich jederzeit testen lassen können, und auch bei Lewida 
in Dolle diese Möglichkeit besteht. Einmal wöchentlich bietet auch in Rogätz eine 
Person das Testen an. Diese Person wurde kontaktiert, ob sie auch einmal wöchent-
lich in Colbitz das Testen anbieten würde. Bisher hat Herr Schmette jedoch noch 
keine Aussage dazu. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Großmann ob in Rogätz bereits ein Termin für die wöchent-
liche Testung festgelegt wurde, informiert Herr Schmette darüber, dass Frau Sterdt 
sich um die Formalitäten kümmern wird und mit Herrn Großmann diesbezüglich Kon-
takt aufnehmen wollte. Sobald ein Termin feststeht, wird dieser auf der Internetseite 
der VerbGem Elbe-Heide veröffentlicht.  
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zu 13 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil 
  
Herr Ganzer gibt den Beschluss aus dem nichtöffentlichen Teil dieser Sitzung be-
kannt: 
 

 Breitbandausbau Elbe-Heide Freigabe Cluster für Planungs- und Projektsteue-
rungsleistungen zum Aufbau eines FTTB-Netzes 
Vorlage: BV-VG/0649/2021. 

 
 
 
zu 14 Schließung der Sitzung 
  
Herr Ganzer bedankt sich für die Aufmerksamkeit und beendet die Sitzung um  
20.00 Uhr.  
 
 
 
 
  
Ralf Ganzer 
Vorsitzender des 
Verbandsgemeinderates 
 

Kerstin Lauenroth 
f. d. Richtigkeit 
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